

## García presenta bajo nivel de deuda

Anel Méndez  
EL ECONOMISTA

FITCH RATIFICÓ la calificación del municipio de García, Nuevo León, en “A- (mex)”, con perspectiva Estable.

De acuerdo con un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, la nota está sustentada en el nivel de recaudación local favorable que presenta, el bajo nivel de deuda directa de largo plazo, una posición de liquidez adecuada, fortaleza recaudatoria elevada y una ausencia de contingencias en materia de organismos descentralizados.

A diciembre del 2017, registró un saldo de deuda directa de largo plazo de 161.3 millones de pesos. La totalidad de la deuda de García se compone de cuatro créditos con Banco del Bajío. Fitch considera que en el 2017 la posición de liquidez se vio fortalecida; respecto a sus recursos en caja, García reportó un saldo de 71.0 millones, lo que equivale a 8.7% de sus ingresos totales (2016: 7.2 por ciento).

**\$88**  
**MILLONES**

fue el ahorro interno del municipio del estado de Nuevo León durante el año pasado.

Esta situación se vio reflejada también en la métrica de cobertura del pasivo circulante con recursos en caja, el cual pasó de 0.47 a 0.67 veces; no obstante lo anterior, la rotación del pasivo no bancario en términos de días gasto primario se mantuvo cercano a 50 días.

Por otro lado, el municipio cuenta con un deterioro en la flexibilidad financiera por una presión en el gasto operacional creciente. Asimismo, existe una contingencia limitada por la ausencia de un fondo formal de pensiones y jubilaciones, y un monto de pasivo circulante creciente.

Si bien la flexibilidad financiera tuvo un deterioro durante el 2017, ésta se ha mantenido en niveles adecuados.

Durante este ejercicio, el ahorro interno fue de 88 millones de pesos, que en términos relativos de sus ingresos disponibles representó 11.5% (2016: 17.5%); este resultado se debe más a un dinamismo mayor en el gasto operacional que a un deterioro en los ingresos fiscales ordinarios.